## ÇA BOUGE À SENEFFE





ans l'entité, trois kermesses se sont déroulées à Feluy du 5 au 8 août, à Arquennes du 26 au 29 août et à Bois-des-Nauwes (Seneffe), le premier week-end de septembre. Elles jouent un rôle important de cohésion sociale. Celle de Bois-des-Nauwes permet d'offrir un repas aux pensionnés des hameaux de Bois-des-Nauwes, la Ronce et Bel. Pour assurer ce lien, Arquennes a décidé cette année de se renouveler, c'est un véritable mini-carnaval qui a eu lieu durant 3 jours. Ghislain Wargnies, le président du comité des fêtes, a privilégié l'aspect ludique. « Le vendredi, nous avons organisé le traditionnel concours de belote, le samedi des combats de SUMO, un cortège le dimanche, suivi d'un brûlage des bosses et d'un feu d'artifice le lundi ». A cet évènement, plusieurs groupes folkloriques ont été conviés. Les Vis Scan'cons de Seneffe, les Ténébreuses de la Cité du Lothier, un groupe de sorcières de Genappe. Le géant de la cité de Baulers était également de la partie. Les jeunes d'Arquennes se sont quant à eux déguisés en hippies et ont défilé dans un char. Une nouvelle société de Gilles a même été créée, elle se nomme « Arq-Embusq ». Didier Wargnies en est le président. « Nos 26 membres ont été accueillis très chaleureusement. Nous avons été reçus au café du stade, à la buvette du football, au chapiteau tenu par le comité des fêtes sur la Grand-Place d'Arquennes et dans différents points de ravitaillement. Notre but est d'encourager les citoyens de l'entité à sortir de chez eux, dans une ambiance festive, familiale et amicale », conclut Ghislain Wargnies.

arie-Antoinette Devaux, née à Arquennes le 28 août 1916, a célébré cette année un anniversaire exceptionnel, ses 100 ans. A la maison de repos et de soins « Le doux repos » à Manage, elle a reçu la délégation de l'administration communale, qui s'est déplacée pour la féliciter et lui remettre un bouquet de fleurs. Elle est heureuse de l'attention du palais royal, une photo du Roi Philippe et de la Reine Mathilde, signée de leur propre main. Madame Devaux a vécu jusqu'à ses 95 ans à Arquennes. Elle a d'abord vécu dans la ferme familiale, le long du vieux canal d'Arquennes, avec ses parents. Ils possédaient un petit élevage composé d'une douzaine de vaches, de cochons et de poules. Ensuite, avec son mari Valère Mevis, elle a ouvert une boucherie. Le couple prenait part activement à la vie de la commune en participant aux kermesses et aux fêtes.

Durant sa vie, elle a dû faire face à des coups durs comme le décès de son mari à 51 ans, ainsi que la perte de ses deux enfants. Mais elle n'a jamais baissé les bras et est restée toujours active. Durant une année, elle a ouvert une épicerie à Ottignies, avant de revenir installer son commerce à Arquennes. Cette dame, qui est probablement la doyenne de l'entité, est un exemple pour nous tous. Elle nous confie ce qui lui semble primordial dans la vie. « Pour moi, il faut profiter d'être bien ensemble ». Elle a encore la chance d'être bien entourée. Elle a célébré le jour de son anniversaire en famille. Le lendemain, une petite fête a été organisée au sein de la maison de repos. A 100 ans, elle garde l'humour qui la caractérise. Quand on lui demande quel est le secret de sa longévité, elle répond : « Je ne peux pas le dire puisque c'est un secret (rires) ».



uparavant, la bibliothèque remplissait uniquement une mission de prêt de livres. Si la lecture reste une priorité, d'autres activités y sont proposées pour les enfants et adultes. « Notre fil conducteur est le développement du plaisir de la lecture et de l'écriture », intervient Céline Vleugels. Un grand choix d'activités est mis en place tout au long de l'année. Pendant l'été, par exemple, la traditionnelle opération « lire au jardin » a encore été organisée pour les enfants âgés de 6 à 12 ans.



« Nous nous sommes rendus dans la cité de Familleureux et nous y avons organisé des animations de lectures, ainsi que des petits jeux », confie Marie-Pierre Verryt, l'une des animatrices. Cette action a pour objectif de toucher un autre public. « Elle permet d'attirer des enfants qui ne partent pas en vacances et de fidéliser des jeunes qui ne viendraient pas à la bibliothèque ».

Les adultes n'ont pas été laissés de côté durant cette période estivale, un atelier d'écriture et d'arts plastiques s'est tenu le vendredi en soirée. « L'avantage de cet horaire est qu'il convient mieux aux personnes qui travaillent ». Les adultes ont donc joué avec les mots et ont réalisé des créations originales. « Les exercices étaient variés. Nous avons, par exemple, créé notre histoire personnelle du petit chaperon rouge. Du côté des arts plastiques, nous avons découvert plusieurs techniques comme celle du noir et de la lumière dans les noirs ». Ces ateliers se sont clôturés de manière festive. « Nous avons organisé un petit apéro avec les participants. À leur demande, cette activité sera prolongée durant l'année ».



## PENDANT LES VACANCES AVEC « ESPACES JEUNES »

epuis leur création, les stages « Espace Jeunes » permettent d'occuper nos petites têtes blondes pendant l'été. Ils sont multiples et très diversifiés. Il y a des ateliers vélos pour les débutants et les experts, des ateliers culinaires, de l'équitation à la Foresterie, de la gymnastique. Les arts ne sont pas oubliés avec des ateliers de musique, de danses, de nature et d'arts plastiques. Pour les passionnés de sciences, « Fun sciences » permet d'apprendre en s'exerçant et en s'amusant.



ment été mis en place avec la bibliothèque pour proposer stage axé les contes du monde en-

tier. Pour les passionnés de mode, un atelier création et bricolage était prévu. Pour les aventuriers, il y avait le stage « chasse au trésor ». Une collaboration avec le S.n.e.f. Yachting club a permis de proposer un stage de voile. Les passionnés de la nature ont réalisé un stage à la ferme du Moulin de Caillet, les activités proposées sur ce lieu étaient très variées, cela allait de la traite des vaches aux promenades en poney, en passant par des bricolages. Les intrépides pouvaient

partena- se rendre à « esprit d'aventure » et construire leur propre cabane dans les bois. Pour les indécis, « multisports » était le bon choix. Ils ont découvert des sports classiques comme le tennis et le basket, mais aussi des disciplines moins connues des jeunes, comme la balle pelote. Les plus jeunes au stage des « p'tits loups » ont parcouru le monde en réalisant des bricolages. Tous les stages ont remporté un franc succès. Rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelles aventures.

